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令和３年 第１０回 定例 

 

摂 津 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

開催日時      令和３年１０月１３日（水）     午後２時００分開会 

                  午後４時３０分閉会 

 

開催場所     摂津市役所 本館３階 ３０１会議室  

 

付議事件   

議案番号 件       名 審議結果 

４７ 摂津市教育委員会事務局の人事異動の件 承認 

４８ 令和３年度一般会計補正予算第８号原案承認の件 承認 

４９ 
摂津市の教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報

告書作成の件 
承認 

５０ 令和３年度全国学力・学習状況調査の結果の公表を定める件 承認 

 

報告事項 

番号 件       名 

１ 摂津市で発生した３歳児の死亡事案にかかるこれまでの経過報告について 

２ 令和３年度９月までの問題行動等報告について 

３ 令和３年度９月までの問題行動等報告具体的事案及び追跡報告について 

４ 
摂津市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定め

る条例の一部を改正する条例制定について 

５ 各課事業日程報告について 
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出 席 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

 

 

箸尾谷知也 

福 元  実

大 矢 優 子 

坂 井 知 子 

藤 村 裕 爾 

 

教 育 総 務 部 長 

教育総務部次長 

教 育 政 策 課 長 

教育総務部参事 

兼学校教育課長 

教 育 支 援 課 長 

兼教育センター所長 

生 涯 学 習 課 長 

学校教育課長代理 

教育支援課長代理 

教育政策課参事 

兼 課 長 代 理 

教育政策課主幹兼総務係長 

教育政策課係員 

小 林 寿 弘 

野 本 憲 宏 

松 田 紀 子 

河 平 浩 一 

 

山 根 隆 寛 

 

中尾  昌志 

盛 園 正 人 

小 原 理 乃 

北 野 人 士  

 

岡 田 哲 也 

薮田江里佳 

次世代育成部長 

次世代育成部参事 

兼 子 育 て 支 援 課 長 

次世代育成部参事 

兼家庭児童相談課長 

こども教育課長 

こども教育課参事 

出 産 育 児 課 長 

子育て支援課長代理 

 

橋 本 英 樹 

石原 幸一郎 

 

木 下 伸 記 

 

浅 田 明 典 

中 川 資 子 

坂 本  真 輔 

佐 野 嘉 宏 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

次世代育成部参

事兼家庭児童相

談課長 

 

教育長 

 

ただいまから、令和３年第１０回教育委員会定例会を開催いたし

ます。本日の署名委員は大矢委員です。よろしくお願いいたします。 

本日は付議事件が４件、報告事項が５件ございます。まず、本日

の議事進行について各委員にお諮りします。 

報告事項（１）につきましては、先日、本市で３歳の男児が死亡

した事案についての報告でございます。すでに報道発表等がござい

ましたが、改めて教育委員会議において、担当課より付議事件に先

立って報告を受けたいと思います。 

報告事項（３）につきましては、個人が特定される恐れがあるた

め、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第１４条第７項

の規定によりまして、秘密会として行いたく存じます。 

従いまして、報告事項（１）の報告を受け、暫時休憩を取ります。

その後、議案第４７号に進み、秘密会以外の案件を除き、すべてを

終えた後に、暫時休憩を取ります。引き続いて、秘密会を宣言し、

報告事項（３）に進みますが、これらについて関係部課長の出席を

求め、再開をしたいと思います。皆様ご異議ございませんでしょう

か。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、本日の議事進行につきましては、ご

説明したとおり進行いたします。 

それでは、報告事項（１）から報告を受けます。なお教育委員会

では、市長権限に属し、教育委員会事務局の職員が補助執行で行う

事務の案件は、これまでも報告事項として取り扱ってまいりまし

た。今回の報告事項（１）につきましても、同様に取り扱うもので

す。 

それでは家庭児童相談課より説明をお願いします。 

 

[摂津市で発生した３歳児の死亡事案にかかるこれまでの経過報

告について説明］ 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 
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福元教育長職務

代理者 

 

 

 

次世代育成部参

事兼家庭児童相

談課長 

 

 

福元教育長職務

代理者 

 

 

次世代育成部参

事兼家庭児童相

談課長 

 

教育長 

 

 

次世代育成部参

事兼家庭児童相

談課長 

 

藤村委員 

 

 

 

 

次世代育成部参

事兼家庭児童相

談課長 

 

 

今回の事案を受けて、今後大阪府で検証部会が開催され来年１月

に報告書がまとめられ、市においても既存組織を活用して調査・検

討を始めるとのご説明でしたが、既存組織とはどのような団体で構

成されているのでしょうか。 

 

既存の組織とは、人権女性政策課管轄の摂津市虐待等防止ネット

ワーク会議で、児童虐待のみならずＤＶや障害者、高齢者虐待等を

取り扱う関係課が連携し、今回の事案の調査・検討のため、これま

でに２回開催されております。 

 

市でも調査・検討が開始されているとのことですが、今後大阪府

の検証結果が出る時期に合わせて実施されるということでしょう

か。 

 

大阪府では事案に関する専門的な振り返りや今後に向けた検証

結果が出ると思いますが、市でできることは早く対策していきたい

と考えております。 

 

摂津市虐待等防止ネットワーク会議は人権女性政策課が担当と

のことですが、その他の構成課を教えてください。 

 

人権女性政策課のほか、保健福祉課、生活支援課、高齢介護課、

障害福祉課、こども教育課、出産育児課、家庭児童相談課で構成さ

れております。 

 

本当に痛ましく、あってはならない事件です。報道で亡くなった

児童の写真が出る度に胸が詰まる思いです。事務局から経過報告が

ありましたが、対応に課題があったと認識されているのでしょう

か。 

 

今回の案件に限らずどの案件に対してもこのようなことがない

ようにと努力してまいりましたが、結果的に児童が死亡する事態と

なったのは何かしらの問題があったものと考えております。今後大

阪府の検証部会にて専門的な知見を頂戴し、またこれまでにも報道

を受けて、市民の皆様をはじめ多くの方からさまざまなご意見を頂
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藤村委員 

 

 

 

 

坂井委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

次世代育成部参

事兼家庭児童相

談課長 

 

 

 

大矢委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

戴しております。さらに先日の第１回検証部会後の部会長によるご

意見等も真摯に受け止め、できる対策は早急に実施し、最終的には

報告書をふまえ、取り組んでいきたいと考えております。 

 

今おっしゃったような認識で取り組んでいただきたいと思いま

す。今後府の検証部会や市の調査結果が出た時点で、これから市と

して何ができるのか明らかにし、二度とこのようなことが起こらな

いよう公表してほしいと思います。 

 

今回周りの方の見守りや情報があったにも関わらずこのような

ことが起こり、亡くなった児童のことを思うと本当に胸が痛みま

す。これから専門家からさまざまな意見をいただくかと思います

が、きちんと受け止めて今後に向けて改善していただきたいです。

さらに公的機関ではできないところは、民間団体とも連携して子ど

もを見守る輪を広めてほしいと思います。 

今後このようなことが二度と起こらないようにするための対策

をどのように考えておられますか。 

 

ご意見ありがとうございます。今後の対策としては、外部の専門

家をスーパーバイザーとして招き、第三者の視点を加えた検討を行

うことが有効な手段であると考えております。さらに連携体制の強

化については、要対協や庁内の会議等で具体的にどのように取り組

むべきか議論していきたいと考えております。 

 

今回の事件を受けて私の周りでも皆さん悲しんでおられます。市

民としてもっとできることはないか。市役所と警察、市民との交流

を深めて、お互いに顔見知りになって連絡を取り合えばうまくいく

のではないか。さらにまちぐるみで子どもを見守る環境をつくり、

辛いとき困ったときにあの人に聞いてほしいというつながりを日

頃からつくっていけばよいという子育て支援団体の方や保育士の

方からもご意見をいただきました。是非市でもそのような環境づく

りをお願いしたいと思います。 

 

各委員からご意見をいただきました。３歳の尊い命を失ったこと

を我々は重く受け止めなければなりません。課題は課題としてしっ
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教育長 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務部参事

兼学校教育課長 

 

 

 

教育長 

かり見つめて、対策をきちんととっていただきたいと思います。ま

た教育委員会では、ほとんどの課で子どもに関わる業務を担ってい

ます。各課で業務を今一度見直し、子どもの安全・安心が二度と脅

かされないよう気を引き締めて取り組んでいただきたいと思いま

す。 

それではここで暫時休憩をとります。 

 

《暫時休憩》 

 

それでは再開します。議案第４７号「摂津市教育委員会事務局の

人事異動の件」について、教育政策課から説明をお願いします 

 

議案第４７号「摂津市教育委員会事務局の人事異動の件」につい

て、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第４７号「摂津市教育委員会

事務局の人事異動の件」について原案とおり承認することにご異議

ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第４７号「摂津市教育委員会事

務局の人事異動の件」については承認いたします。 

続きまして、議案第４８号「令和３年度一般会計補正予算第８号

原案承認の件」について、学校教育課から説明をお願いします。 

 

議案第４８号「令和３年度一般会計補正予算第８号原案承認の

件」について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 
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大矢委員 

 

 

教育総務部参事

兼学校教育課長 

 

 

大矢委員 

 

 

教育総務部参事

兼学校教育課長 

 

 

 

 

福元教育長職務

代理者 

 

 

 

 

教育総務部参事

兼学校教育課長 

 

 

 

 

 

福元教育長職務

代理者 

 

教育長 

 

 

新型コロナウイルス感染症対策宿泊行事等補助金について、現在

の学校での宿泊行事の実施状況を教えてください。 

 

小学校２校が既に林間学校を実施しております。その他の学校は

緊急事態宣言期間等のため延期をしておりましたので、今後年末に

かけて宿泊行事を実施する予定でございます。 

 

延期をしたことに伴い、キャンセル料が発生して困っているとい

うことはないでしょうか。 

 

延期に伴うキャンセル料が発生した学校については、財政部局と

の協議のもとキャンセル料の公費負担が可能となっております。一

部の学校では延期に伴うキャンセル料が発生した学校もございま

すが、多くの学校ではキャンセル料が発生せず実施できておりま

す。 

 

小中学校教育用コンピューター事業について、既に各学校でネッ

トワークが構築されているなか、さらに上乗せして、これだけ多く

の金額がかかるということでしょうか。また、契約にあたり入札等

により数社で競争して、業者を決定しているということでよろしい

でしょうか。 

 

 ネットワーク構築にかかる経費について、タブレット端末の購入

だけでなくファイルの管理やフィルタリングのソフトを入れるな

ど現在学校で使用しているものと同様のものを導入するには、これ

だけの費用が必要となります。また、学校で既に整備されたネット

ワークに追加配備するということですので、競争ではなく現在委託

している業者と随意契約のうえ、実施するものでございます。 

 

内容は理解しました。費用が高額でしたので大変驚きました。 

 

 

小中学校ともにネットワークが構築され、セキュリティ対策等も

行っていることから、追加で配備するタブレット端末がこれらのネ

ットワークに対応できる設定が必要となるため費用が高額になる
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全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

坂井委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

と考えられます。 

他にご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第４８号「令和３年度一般会

計補正予算第８号原案承認の件」について原案とおり承認すること

にご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第４８号「令和３年度一般会計

補正予算第８号原案承認の件」については承認いたします。 

続きまして、議案第４９号「摂津市の教育に関する事務の管理及

び執行状況の点検及び評価報告書作成の件」について、教育政策課

から説明をお願いします。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

前回レイアウトについて意見しましたが、重点事業全体の修正を

していただきありがとうございました。人によって見方が異なると

は思いますが、行間にスペースがあることで見やすいと感じまし

た。重点事業が見やすくなると、重点事業以外の事業のレイアウト

も見やすくできればよいと思いましたので、来年度以降の改善点と

していただきたいと思います。 

 

他にご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第４９号「摂津市の教育に関

する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書作成の件」につ

いて原案とおり承認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第４９号「摂津市の教育に関す

る事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書作成の件」につい

ては承認いたします。 
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教育総務部参事

兼学校教育課長 

 

教育長 

 

大矢委員 

 

 

 

 

 

 

 

藤村委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂井委員 

 

続きまして、議案第５０号「令和３年度全国学力・学習状況調査

の結果の公表を定める件」について、学校教育課から説明をお願い

します。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

結果が素晴らしく大変嬉しく思います。調査結果の「学力向上が

見られた学校の取組み」にて、学校と教育委員会が一生懸命頑張っ

て結果に結びついていることはよいと思うのですが、ここに書かれ

ている取組みをより多くの市民の方に分かっていただきたいと思

います。そのため、もう少し分かりやすく親しみやすい言葉で書い

てある方がよいと思いますので、来年度に結果公表するときには、

改善していただきたいと思います。 

 

毎年の結果で一喜一憂するのではなく、どのように向上してきた

のか。さらに学校や教育委員会の取組の成果が上がっていることが

分かりました。報告書としては了承しますが、何点か意見を述べさ

せていただきます。まず、基本的生活習慣に関するデータが報告書

には載っていません。学力と基本的生活習慣は関連するものであ

り、特に摂津市では大きな課題であると考えます。来年度以降の改

善点として、何のデータを公表して市の課題を明らかにするのかを

考えたうえで、報告書を作成していただきたいと思います。そうい

う意味ではやはり基本的生活習慣に関するデータは必要であると

思います。 

２点目は、文章で学校の取組が記載されていますが、その結果が

分かる取組成果もデータで公表すべきであると思います。全てのデ

ータを公表することは難しいと思いますので、教育委員会として注

目してほしい項目だけでも取組成果の分かるデータを載せてほし

いと思います。 

 

質問紙調査の結果から、「学びに向かう姿」の項目で肯定的回答

が増えたことがよかったと思います。これは、記述式の問題の解答
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教育総務部参事

兼学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長代

理 

 

教育長 

 

 

 

 

 

につながると思いますが、正答率の結果について教えてください。 

また「ＩＣＴの活用」の項目でも肯定的意見が大幅に増えており、

学校や教育委員会との連携した取組が結果として表れているのは

よかったと思います。しかし、学校によってＩＣＴの活用に差があ

ると思いますので、全ての学校でＩＣＴ活用が進むよう引き続き支

援をお願いしたいと思います。 

 

記述式問題の正答率が上がっているのかという質問ですが、分析

したところ本市では特に国語の記述式問題の正答率が上がってい

ることが分かっております。また、委員ご指摘のとおり学校でのＩ

ＣＴ活用にばらつきがあることは事務局でも課題として捉えてお

りますので、引き続き支援をしていきたいと考えております。 

 

他にご意見・ご質問等はございますか。 

ご質問等が無いようですので、議案第５０号「令和３年度全国学

力・学習状況調査の結果の公表を定める件」について原案とおり承

認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第５０号「令和３年度全国学

力・学習状況調査の結果の公表を定める件」については承認いたし

ます。 

続きまして、報告事項（２）令和３年度９月までの問題行動等報

告について、学校教育課より説明をお願いします。 

 

［令和３年度９月までの問題行動等報告について］ 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

昨年同月までと比較しても今年度の件数が増えています。令和２

年度の件数も多かったですが、令和３年度は令和２年度を上回る件

数の多さになっております。教員のいじめ等の認知の感度が上がっ

たことも件数増の一つの要因としてあるかもしれませんが、実態と

して増えているということであれば課題でありますので、しっかり
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こども教育課長 

 

 

教育長 

 

こども教育課長 

 

 

 

 

 

大矢委員 

 

こども教育課長 

 

 

 

 

 

大矢委員 

 

 

こども教育課長 

 

 

大矢委員 

 

対応していただきたいと思います。個別の事案については秘密会に

て報告をお願いしたいと思います。 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは次に進みます。その他（４）摂津市特定教育・保育施設

及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部

を改正する条例制定について、こども教育課より説明をお願いしま

す。 

 

［摂津市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関す

る基準を定める条例の一部を改正する条例制定について］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

１点資料の訂正をお願いいたします。議案書２７ページの条例改

正の理由にて、内閣府令「特定教育・保育施設及び特定地域型保育

事業の運営に関する基準」とありますが、正しくは「特定教育・保

育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設

等の運営に関する基準」でございます。 

 

具体的にはどのような書類が該当するのでしょうか。 

 

保育所等で記録、作成、保存する文書として、保育課程、長期的・

短期的な指導計画、職員の雇用契約書、賃金台帳、園児の身体測定

の記録、保育日誌などがございます。保護者との間の手続き書類に

は、重要事項説明書や実費徴収にかかる金額を説明する書類、連絡

簿や園だよりなどがございます。 

 

それらの書類を保護者と電子媒体でやり取りできるという解釈

でよろしいでしょうか。 

 

おっしゃるとおりでございます。メールやＣＤ-ＲＯＭ等でも対

応ができるようになるということでございます。 

 

セキュリティ対策を万全にお願いしたいと思います。 
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教育長 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは次に進みます。報告事項（５）各課事業日程報告につい

て、教育政策課より説明をお願いします。 

 

［各課事業日程報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、秘密会以外の審議につきまして

はすべて終了いたしました。会議の始めにお諮りしましたとおり、

ここで暫時休憩をとり、秘密会として再開いたします。関係者以外

の方はこれで終了です。ご苦労様でした。 

では、暫時休憩します。 

 

《暫時休憩》 

 

それでは秘密会として再開します。 

報告事項（３）「令和３年度９月までの問題行動等報告具体的事

案及び追跡報告」について、学校教育課より説明をお願いします。 

 

【以下、秘密会のため削除】 

 

これにて秘密会を解きます。 

では、本日の案件は全て終了いたしました。 

これをもちまして、本日の定例教育委員会議を終了いたします。ご

苦労様でした。 

 

 


